



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

CEPB

Empresarios privados ven con optimismo las 10 medidas económicas del Gobierno

Empresarios privados ven con optimismo las 10 medidas económicas del Gobierno

Fuente Original: <https://bo.domiplay.net/video/empresarios-privados-ven-con-optimismo-28-02-24-red-s768fc>

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

La Cámara Nacional de Industrias cumple 93 años de existencia

En el evento de celebración, el presidente de la CNI, Pablo Camacho, reafirmó el compromiso de la institución para gestionar esfuerzos que fortalezcan la economía nacional y promuevan el desarrollo integral del país.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/financiero/2024/03/03/la-camara-nacional-de-industrias-cumple-93-anos-de-existencia/>

Bolivia debe enfocarse en mejorar la productividad

La situación actual en el mundo y la región se caracteriza por la incertidumbre, con eventos como la guerra en

Europa y cambios en los mercados internacionales que impactan directamente en Bolivia. Con todo, desde la perspectiva de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz (FEPSC), a pesar de las turbulencias, la colaboración entre el sector público y privado ha permitido avances positivos. La economía boliviana, especialmente el sector empresarial, ha demostrado resiliencia frente a estos desafíos, destacando la importancia de una cooperación articulada para superar obstáculos en tiempos impredecibles.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/financiero/2024/03/03/bolivia-debe-enfocarse-en-mejorar-la-productividad/>

Soyeros prevén caída de la producción y merma en la generación de divisas

La Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) informó que la producción de soya de la campaña de verano 2023-2024 disminuirá en unas 600.000 toneladas, a causa de la sequía prolongada que acaeció desde el inicio de la siembra, en noviembre.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/soyeros-preven-caida-de-la-produccion-y-merma-en-la-generacion-de-divisas_358520

Gremiales de Tarija denuncian perjuicio a causa de la facturación electrónica

El presidente de la segunda asociación de gremiales, Juan Carlos Vargas, ha expresado su profunda preocupación respecto a la implementación de la facturación electrónica y la escasez de dólares en el país, por lo que realizaron una marcha el pasado lunes.

Fuente Original:<https://lavozdetarija.com/2024/03/02/gremiales-de-tarija-denuncian-perjuicio-a-causa-de-la-facturacion-electronica/>

Expoauto 2024, la vitrina especializada más importante del sector automotriz, alista motores

La Feria Automotriz de Santa Cruz abrirá sus puertas del 6 al 10 de marzo y recibirá a más de 200 marcas expositoras. Este evento representa una oportunidad única para fortalecer la colaboración y el crecimiento de la industria automotriz en la región y el país.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/financiero/2024/03/03/expoauto-2024-la-vitrina-especializada-mas-importante-del-sector-automotriz-alista-motores/>

Chocolateras de Sucre alcanzan ventas de 45 toneladas por mes

Las dos principales empresas del rubro chocolatero en Sucre, Taboada y Para Ti, alcanzan ventas de hasta 45 toneladas por mes, un nivel que todavía está por debajo de la capacidad instalada de ambas factorías. Sus ejecutivos ven un panorama complicado, pero mantienen optimismo con lo que pueda venir.

Fuente Original:https://correodelsur.com/local/20240303_chocolateras-de-sucre-alcanzan-ventas-de-45-toneladas-por-mes.html

¿Luz verde a la biotecnología para soya en Bolivia? Avances dan ‘esperanza’

De setecientas mil hectáreas de plantaciones de soya en Santa Cruz por lo menos doscientas mil perdieron el 100% de su producción por la falta de precipitaciones entre noviembre y diciembre de 2023 y enero de esta gestión.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/revista-asi/luz-verde-biotecnologia-soya-bolivia-avances-dan-esperanza/20240303000053938531.html>

Agro de Cochabamba pide al Gobierno la liberación del IVA para insumos agrícolas y genética

La Cámara Agropecuaria de Cochabamba (CAC) solicitó al Gobierno la liberación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) para la compra de insumos agrícolas y genética. Mediante un boletín de prensa, la CAC informó que solicitó, además, la autorización de la semilla genéticamente modificada con el fin de “mejorar los rendimientos y ser más amigables con el medio ambiente”.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/cochabamba/agro-cochabamba-pide-gobierno-liberacion-iva-insumos-agricolas-genetica/20240303121805938767.html>

Empresarios esperan que el alza salarial no rebase la inflación

Desde la Cámara Nacional de Exportadores de Bolivia esperan que el nuevo incremento salarial no rebase la inflación registrada el año pasado que fue de 2,12%. Aseguran que en la definición del porcentaje también deben participar los empresarios. Tras el pedido de un incremento salarial de 8% al salario mínimo nacional y 7% al haber básico de parte de la Central Obrera Boliviana (COB), el sector empresarial rechaza esta propuesta y asegura que no debería ser superior a la inflación acumulada del año pasado.

Fuente Original:<https://elmundo.com.bo/empresarios-esperan-que-el-alza-salarial-no-rebase-la-inflacion/>

La Caneb rechaza alza salarial planteada por la COB y pide que no supere la tasa de inflación

Tras el pliego petitorio presentado por la Central Obrera Boliviana (COB) que pide un incremento salarial de 8% al mínimo nacional y 7% al haber básico, los empresarios manifestaron su preocupación y rechazo.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2024/03/01/la-caneb-rechaza-alza-salarial-planteada-por-la-cob-y-pide-que-no-supere-la-tasa-de-inflacion/>

ECONOMÍA

‘Prontitud y seguridad jurídica’, son claves para las 10 medidas económicas del gobierno

A dos semanas de haber sido lanzadas las 10 medidas para aliviar la economía del país y resolver la escasez de dólares, los expertos aseguran que, si bien las medidas tienen su lado positivo, no podrán dar solución estructural al tema energético y económico del país. Claudia Pacheco, presidente del Colegio de Economía y el ex ministro de hidrocarburos, Álvaro Ríos concuerdan en que las medidas, para que sean efectivas, deben ser aplicadas con prontitud y sobre todo brindar seguridad jurídica.

Fuente Original: <https://www.reduno.com.bo/economia/prontitud-y-seguridad-juridica-son-claves-para-las-10-medidas-economicas-del-gobierno-20243314212>

El BCB cierra la primera semana de colocación del bono en dólares con más de \$us 1,6 millones

El Banco Central de Bolivia (BCB) cerró la primera semana de colocación del Bono BCB en Dólares con \$us 1.669.000, según dio a conocer a través de un comunicado. El bono empezó a emitirse el martes pasado, con tasas de interés que van desde 4,5% hasta 6,50%, en el marco del acuerdo económico, productivo y empresarial suscrito entre el Gobierno nacional y el empresariado boliviano, el 19 de febrero.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/el-bcb-cierra-la-primera-semana-de-colocacion-del-bono-en-dolares-con-mas-de-us-16-millones_358492

El ‘Bono BCB en dólares’ se coloca a un promedio de \$us 9.000 por persona

El “Bono BCB en dólares”, que puso a disposición el Banco Central de Bolivia (BCB) el martes pasado, se coloca a un promedio de \$us 9.000 por persona, informó este domingo el presidente del ente emisor, Edwin Rojas.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2024/03/03/el-bono-bcb-en-dolares-se-coloca-a-un-promedio-de-us-9-000-por-persona/>

El 61% del 'Bono BCB en dólares' se coloca en La Paz y hay preferencia por el plazo de un año

El "Bono BCB en dólares", lanzado el martes, tiene mayor aceptación en el departamento de La Paz, que captó el 61% del instrumento de ahorro hasta este viernes, informó el ente emisor. Asimismo, resaltó que la gente opta más por el plazo de un año, sumando el 48%.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/01/el-61-del-bono-bcb-en-dolares-se-coloca-en-la-paz-y-hay-preferencia-por-el-plazo-de-un-ano/>

Bonos del BCB apuntan a captar el 1% de los dólares que circulan fuera del sistema financiero

Los "bonos BCB en dólares" que el Banco Central de Bolivia (BCB) lanzó hace dos días, tiene como meta captar \$us 100 millones hasta el 30 de agosto, es decir, el 1% de los \$us 10.000 millones que circulan fuera del sistema financiero boliviano.

Fuente Original:<https://www.economy.com.bo/articulo/economia/bonos-bcb-apuntan-captar-1-dolares-que-circulan-fuera-sistema-financiero/20240228193626012364.html>

¿Para qué alcanzan los \$us 100 millones por venta de bonos que proyecta el BCB?

El Banco Central de Bolivia (BCB) espera que, hasta agosto, se recauden \$us 100 millones por la venta de los bonos BCB en dólares, que ofrece desde el pasado 27 de febrero. Ya en su tercer día vendió más de millón de dólares.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/para-que-alcanzan-los-us-100-millones-por-venta-de-bonos-que-proyecta-el-bcb_358456

YPFB firma alianza con argelina Sonatrach para impulsar la producción hidrocarburífera

Franklin Molina, ministro de Hidrocarburos y Energía, se refirió este domingo a la VII Cumbre del Foro de Países Exportadores de Gas, que se realiza en Argelia, evento en el que también estuvo presente el jefe de Estado, Luis Arce.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-firma-alianza-con-argelina-sonatrach-para-impulsar-la-produccion-hidrocarburifera_358593

Gobierno confirma que exportación de gas a Argentina finaliza en junio de 2024

Franklin Molina, ministro de Hidrocarburos y Energía, en contacto con la televisión estatal, precisó que el contrato de compraventa de gas natural al mercado argentino finaliza en junio de 2024.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-confirma-que-exportacion-de-gas-a-argentina-finaliza-en-junio-de-2024_358592

Argentina importará gas natural de Bolivia hasta el 30 de septiembre

El gobierno de Argentina decidió importar gas natural desde Bolivia hasta el 30 de septiembre de este año y un mes después dejará de comprarle, según un informe de la Secretaría de Energía del país vecino.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/argentina-importara-gas-natural-de-bolivia-hasta-el-30-de-septiembre_358479

Trabajo recuerda a empleadores que deben presentar planillas de sueldos y salarios hasta el 15 de marzo

El Ministerio de Trabajo recordó que los empleadores pueden presentar sus planillas de sueldos, salarios y accidentes de trabajo de febrero entre este viernes 1 y el 15 de marzo en la Oficina Virtual de Trámites (OVT), para evitar contratiempos y multas. El plazo no será ampliado.

Fuente Original: <https://abi.bo/index.php/noticias/sociedad/47727-trabajo-recuerda-a-empleadores-que-deben-presentar-planillas-de-sueldos-y-salarios-hasta-el-15-de-marzo>

Para que Bolivia sea miembro pleno de Mercosur debe haber una ley y referéndum popular

Los países de este bloque firmaron el protocolo de adhesión al bloque regional. A partir de ello, Ejecutivo y Legislativo deben trabajar en un proceso interno para completar un trámite que demanda acuerdos políticos y

un diálogo legislativo que no existe.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/03/para-que-bolivia-sea-miembro-pleno-de-mercosur-debe-haber-una-ley-y-referendum-popular/>

Producción de cemento alcanzó a 3,98 millones de toneladas métricas a diciembre de 2023

A diciembre de 2023 la producción de cemento alcanzó a 3,98 millones de toneladas métricas (TM), superior en 2,3% en comparación al mismo período de la gestión anterior que llegó a 3,89 millones de TM, informó el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/47769-produccion-de-cemento-alcanzo-a-3-98-millones-de-toneladas-metricas-a-diciembre-de-2023?Itemid=101>

A la cabeza del Ministerio de Trabajo, comisión inicia tratamiento del pliego petitorio de la COB

La Comisión Normas, a la cabeza del Ministerio de Trabajo, inició el jueves su labor para tratar proyectos normativos de defensa de los trabajadores del país en el marco del pliego petitorio presentado por la Central Obrera Boliviana (COB) al Gobierno.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/noticias/sociedad/47715-a-la-cabeza-del-ministerio-de-trabajo-comision-inicia-tratamiento-del-pliego-petitorio-de-la-cob>

El precio de los productos de limpieza se encarecen en los mercados

El precio de los productos de limpieza para el hogar se incrementó entre 3 y Bs 10, en los mercados de la ciudad. Los comerciantes indicaron que continuarán subiendo, sobre todo los que provienen de Argentina.

Fuente Original:<https://www.reduno.com.bo/economia/el-precio-de-los-productos-de-limpieza-se-encarecen-en-los-mercados--2024229211449>

Fundación Jubileo advierte que el Gobierno proyecta más gasto y crear más empresas públicas en plena crisis

Desde la Fundación Jubileo emitieron un nuevo reporte en el que advierten que la política estatal mantiene el patrón de proyectar mayor gasto, así como también observa que el Gobierno apunte a más empresas públicas en un contexto económico que tiene temas pendientes por resolver.

Fuente Original:<https://unitel.bo/noticias/economia/fundacion-jubileo-advierte-que-el-gobierno-proyecta-mas-gasto-y-crear-mas-empresas-publicas-en-plena-crisis-OD11218143>

Gobierno presiona por créditos ante agudización de la crisis económica

La presión que realiza el Gobierno a la Asamblea Legislativa mediante sus afines políticos, muestra que la crisis económica es peor de lo que se observa, por ello requiere créditos para estabilizar sus finanzas, por un corto período.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/03/02/gobierno-presiona-por-creditos-ante-agudizacion-de-la-tesis-economica/>

Desde 2010 casi se ha triplicado el transporte aéreo de pasajeros

De 2010 a 2023, el tráfico de pasajeros por vía aérea, tanto doméstico como internacional, se ha casi triplicado, al haber pasado de 2,3 millones a 6,3 millones de usuarios. En este período, el transporte aéreo nacional ha crecido en 255% y el internacional, en 60%.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2024/03/04/desde-2010-casi-se-ha-triplicado-el-transporte-aereo-de-pasajeros/>

Bolivia apura el paso con la Planta Refinadora de Zinc en Oruro

El país también se abre camino hacia la explotación de tierras raras y minerales tecnológicos. Conversamos con el ministro de Minería y Metalurgia, Marcelino Quispe López, sobre éste y otros temas, entre los que se encuentra igualmente el avance de la Planta Refinadora de Zinc en Oruro.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/energias-negocios/2024/03/01/bolivia-apura-el-paso-con-la-planta-refinadora-de-zinc-en-oruro/>

Costo de la tonelada de carbonato de litio, baja de \$us 83.000, en 2022, a \$us 13.000

El carbonato de litio, uno de los principales insumos para la producción de cátodos -empleados en baterías de iones de litio-, entre agosto de 2020 y noviembre de 2022 logró su precio máximo, al cotizar la tonelada en \$us 83.000, un incremento del 1.000%.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/costo-de-la-tonelada-de-carbonato-de-litio-baja-de-us-83000-en-2022-a-us-13000_358528

Fedecomín definirá medidas por respuesta negativa de la planta de zinc

La Federación Departamental de Cooperativas Mineras de Potosí (Fedecomín) analizará medidas de presión

frente a la respuesta negativa del Ministerio de Minería para el emplazamiento de la refinería de zinc en Porco.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240302_fedecommin-definira-medidas-por-respuesta-negativa-de-la-planta-de-zinc.html

Pobladores demandan respuestas claras sobre la refinería de Porco

El dirigente Víctor Apaza informa sobre la reunión que sostuvieron con el ministro de Minería por la refinería de zinc que busca ser emplazada en el municipio de Porco. Este proyecto data de hace mucho tiempo sin que sea concretado hasta la fecha. El municipio de Porco ya ha cumplido con todos los requerimientos para poder concretar el proyecto.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/03/pobladores-demandan-respuestas-claras-sobre-la-refineria-de-porco/>

No se completa estudio de refinería de zinc y Potosí declara emergencia

En una reunión con representantes de organizaciones de Potosí, el ministro de minería y metalurgia, Marcelino Quispe López, anunció que se está avanzando en la elaboración del proyecto para la refinería de zinc y se usará los estudios de ingeniería realizados por una empresa China para la planta de Oruro con el fin de acelerar ese proyecto. Las organizaciones locales esperaban que fuera presentado hoy y declararon estado de emergencia.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240301_no-se-completa-estudio-de-refineria-de-zinc-y-potosi-declara-emergencia.html

El sector oleaginoso aporta con dólares

La Cámara Nacional de Industrias Oleaginosas de Bolivia (Caniob) aseguró que el sector oleaginoso siempre ha mantenido la liquidez de divisas en el país, toda vez que los dólares de exportación de subproductos de soya han estado ingresando de manera normal a Bolivia a través del sistema bancario privado.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/energias-negocios/2024/03/01/el-sector-oleaginoso-aporta-con-dolares/>

Urgen soluciones a la grave crisis para evitar el colapso económico

Los expertos que participaron en el Foro «Análisis de Coyuntura Económica» señalan que la implementación de la biotecnología permitirá no solo el incremento de la producción de granos, sino que también será un impulsor de la dinámica económica del país. Además, resaltan su papel crucial como respuesta a las

contingencias climáticas que impactan a los productores nacionales.

Fuente Original: <https://elmundo.com.bo/urgen-soluciones-a-la-grave-crisis-para-evitar-el-colpaso-economico/>

POLÍTICA

Expertos dan rasgos del magistrado ideal: ético, científico, firme y ejecutivo

Las nuevas autoridades judiciales y constitucionales deben cumplir con, al menos, seis atributos para encarar de la mejor manera sus cargos en el Órgano Judicial y en el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), señalaron por separado los exmagistrados José Antonio Rivera y Marco Antonio Valdivieso.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240304/expertos-dan-rasgos-del-magistrado-ideal-etico-cientifico-firme-ejecutivo>

Ortiz Quezada, vocal electoral designado por Arce, se postula a magistrado del TCP

Carlos Ortiz Quezada, actualmente designado como vocal del Tribunal Electoral Departamental (TED) de Beni por el presidente Luis Arce, presentó su postulación como magistrado del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP).

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vocal-electoral-designado-arce-ahora-postula-magistrado-tcp/20240304095628938805.html>

Alianza de Carlos Mesa admite “transfugio” de al menos 18 diputados que apoyan al MAS

La alianza política de Comunidad Ciudadana (CC), liderada por el expresidente Carlos Mesa (2003-2005), expresó su “decepción” porque al menos 18 diputados apoyaron la ratificación de los préstamos exigidos por el presidente Luis Arce. Quiere “recuperar” esos curules.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/alianza-de-carlos-mesa-admite-transfugio-de-al-menos-18-diputados-que-apoyan-al-mas_358668

El congreso del MAS arcista elegirá a su nueva directiva y al candidato para las primarias

El dirigente de los Interculturales, del ala arcista, Vidal Gómez afirmó este lunes que el congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS) buscará renovar su directiva y elegir a su candidato para las elecciones primarias.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/04/el-congreso-del-mas-arcista-elegira-a-su-nueva-directiva-y-al-candidato-para-las-primarias/>

El congreso del MAS arcista elegirá a su nueva directiva y al candidato para las primarias

El dirigente de los Interculturales, del ala arcista, Vidal Gómez afirmó este lunes que el congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS) buscará renovar su directiva y elegir a su candidato para las elecciones primarias.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/04/el-congreso-del-mas-arcista-elegira-a-su-nueva-directiva-y-al-candidato-para-las-primarias/>

Evo Morales: Es una vergüenza ser posesionado con la Policía a lado

Evo Morales, expresidente y líder del Movimiento al Socialismo (MAS), se expresó en relación a los sucesos del Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyu (Conamaq) que se realizó el sábado y terminó en una batalla campal entre los presentes. La Policía tuvo que hacerse presente para que se posesione con normalidad a las nuevas autoridades.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/04/policia-2/>

Evo ratifica campaña rumbo a elecciones y advierte que bases piden renuncia de Arce

El jefe nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, ratificó que este partido político y sus bases, mediante las organizaciones sociales, están en campaña política rumbo a las elecciones de 2025, situación que fue confirmada este sábado en el ampliado nacional que se realizó en el municipio de Cuatro Cañadas, Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-ratifica-campana-rumbo-elecciones-advierte-que-bases-piden-renuncia-arce/20240303110610938763.html>

Evo es ratificado como “candidato único” tras un ampliado del MAS

El segundo ampliado nacional del MAS-IPSP efectuado ayer en la población de Cuatro Cañadas, ratificó a Evo Morales como único candidato presidencial para las elecciones generales de 2025 y revalidó la legalidad del X congreso nacional de Lauca Ñ de octubre de 2023 pidiendo sea reconocido por Sala Plena del Tribunal Supremo Electoral.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-es-ratificado-como-candidato-unico-ampliado-mas/20240303000013938748.html>

A 19 días del Censo, INE ultima los detalles de la encuesta nacional y recuerda restricciones

El Censo Nacional de Población y Vivienda 2024, que se realizará el próximo sábado 23 de marzo (en 19 días), comenzará a las 6 de la mañana y se extenderá hasta las 19.00, informó este domingo el director del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/19-dias-censo-ine-ultima-detalles-encuesta-nacional-recuerda-restricciones/20240304000043938791.html>

Prórroga: Ajpi prevé debate en la Asamblea y Choque defiende agenda en Diputados

El debate para la aprobación de los proyectos de ley 073 y 075 sigue causando divergencias entre senadores y diputados. La mañana de este lunes, el senador del Movimiento Al Socialismo (MAS) Félix Ajpi anunció que pedirá al presidente nato de la Asamblea Legislativa, David Choquehuanca, que convoque al pleno para abordar los dos proyectos y previó que la sesión se instale esta semana.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/04/prorroga-ajpi-preve-debate-en-la-asamblea-y-choque-defiende-agenda-en-diputados/>

Lima: Comisión de Constitución determinó el rechazo y archivo de los PL 073 y 075

El ministro de Justicia, Iván Lima, ratificó este lunes que la Comisión de Constitución de la Cámara de Diputados, presidida por el diputado Juan José Jáuregui, determinó el rechazo y archivo de los proyectos de ley (PL) 073 y 075, sobre suspensión de plazos procesales y cese de funciones de magistrados.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/04/lima/>

Urquidi plantea tratamiento de los PL 073 y 075 en el pleno de la Asamblea Legislativa

El jefe de bancada del Comunidad Ciudadana (CC) en la Cámara de Diputados, Enrique Urquidi, afirmó este lunes que el debate de los proyectos de ley (PL) 073 y 075 se debe realizar en una sesión de la Asamblea Legislativa.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/04/urquidi-plantea-tratamiento-de-los-pl-073-y-075-en-el-pleno-de-la-asamblea-legislativa/>

OTROS

Más afectados y casas destruidas: Este 2024 se superó los daños por inundaciones del 2023

Este lunes, el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, indicó que a nivel nacional se mantiene una alerta naranja por riesgo de desborde de ríos en los nueve departamentos del país. Agregó que en La Paz y Pando se mantiene la alerta roja hasta el 11 de marzo.

Fuente Original:<https://unitel.bo/noticias/sociedad/al-menos-estoy-viva-afectados-por-grave-inundacion-en-bolivia-buscan-rehacer-sus-vidas-AG11247135>

EDITORIALES

Jubilación obligatoria en el sector público

El debate nacional sobre la propuesta gubernamental para jubilar obligatoriamente a todas las personas mayores de 65 años se ha intensificado con la presencia mediática y solitaria de algunas voces muy vinculadas a las universidades públicas y a las cajas públicas de salud. En cambio, la mayoría de los trabajadores del

aparato burocrático público y del sector privado están al margen de la protesta.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240303/columna/jubilacion-obligatoria-sector-publico>

Se inicia una nueva etapa para el gas natural en el Cono Sur

La cruda realidad nos muestra que los megacampos de gas y condensado de Bolivia descubiertos hace aproximadamente dos décadas están declinando más rápido de lo previsto. A finales de 2024 la producción de Bolivia bordeara probablemente los 30/31 millones de metros cúbicos día. El mercado interno demanda alrededor de 14 millones en promedio, lo que dejarían 16/17 millones para exportar a Brasil en 2025.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/opinion/se-inicia-una-nueva-etapa-para-el-gas-natural-en-el-cono-sur>

Bonos BCB, ¿podemos cantar victoria?|Luis Fernando Romero

Al cuarto día de su lanzamiento, el BCB comunicó que sus “bonos en dólares” captaron del público 1,7 millones de dólares, en los que el 94% de este monto corresponde a clientes de los departamentos del eje central del país; los bonos de plazos menores, de entre tres y seis meses, son los más atractivos por sus interesantes rendimientos y menor riesgo de inversión. Si bien existe una relativa aceptación de los bonos en el mercado interno, hasta la fecha no se reportó ninguna compra del mercado externo, donde inclusive no tienen límite de montos; los inversores extranjeros no ven la rentabilidad sino el riesgo de los bonos nacionales, considerando sus calificaciones negativas, como la más reciente de Fitch Ratings (CCC): desde hace tres meses somos la segunda nación con mayor riesgo país del continente.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/economia/opinionbonos-bcb-podemos-cantar-victorialuis-fernando-romero>

Bolivia y España: relaciones económicas y comerciales

España es uno de los principales socios comerciales de Bolivia y uno de sus mayores inversores extranjeros. Las relaciones económicas y comerciales entre Bolivia y España han experimentado un crecimiento significativo en las últimas décadas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/porta/2024/03/03/bolivia-y-espana-relaciones-economicas-y-comerciales/>

¿Gobierno no toca el déficit fiscal y lleva al país al borde del default?

En los últimos días una Fundación dedicada al análisis político y económico (que por cierto varios de sus trabajadores asesoraron al gobierno de Añez, incluso en la planificación del golpe en una universidad), dio a conocer que el país estuviera al borde del default, su “análisis” tiene como base la afirmación de que el gobierno no asume medidas “estructurales” al problema de fondo que vendría a ser el déficit fiscal, la caída de las reservas internacionales y el límite de endeudamiento.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/gobierno-no-toca-el-deficit-fiscal-y-lleva-al-pais-al-borde-del-default_358371

Venta de bonos en dólares se inicia con más dudas que certezas

Según Adam Smith, el único presupuesto bueno, es el presupuesto equilibrado. Estas palabras se relacionan con la oferta de bonos en dólares que emitió el Banco Central de Bolivia (BCB) como consecuencia de la escasez de la divisa estadounidense, a partir de un elevado déficit fiscal que hasta 2022 llegó al 7,2% y para este 2024 se estima el 7,8%.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/02/venta-de-bonos-en-dolares-se-inicia-con-mas-dudas-que-certezas/>

Tipo de cambio y combustibles, dos macro-precios de la misma moneda

El humor peyorativo menciona que: “El problema de los economistas es que siempre anuncian lluvia y justo cuando se deja el paraguas aparece el diluvio”, en la misma línea, en el periodismo deportivo se suele mencionar que: “Es fácil analizar el partido de fútbol del domingo con el diario del lunes”.

Fuente Original:<https://www.reduno.com.bo/opinion/tipo-de-cambio-y-combustibles-dos-macro-precios-de-la-misma-moneda-202422216386>

¿Quién necesita dólares?

Muchos bolivianos se preguntan por qué existe tanta desesperación por conseguir dólares. Y si tenemos como marco de referencia la vida cotidiana, tiene sentido dudar del ajetreo o incluso podemos llegar a creer en las teorías conspirativas de los políticos irresponsables. Si uno tiene ingresos en bolivianos y gasta en bolivianos, a primera vista no existe necesidad de tener dólares en el bolsillo para que siga girando la rueda de la economía.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/opinion/quien-necesita-dolares>

Buenas prácticas empresariales en época de inflación

Los textos de economía definen la inflación como el proceso por el cual los precios de los bienes y servicios aumentan de manera sostenida y generalizada durante un período, medido como un porcentaje anual y que no es otra cosa que la disminución del poder adquisitivo del dinero.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/promocion-empresarial/buenas-practicas-empresariales-en-epoca-de-inflacion>

La baja credibilidad y poca transparencia aceleran la crisis económica

Cuando las medidas económicas no producen los resultados esperados y, al contrario, la máxima autoridad en asuntos económicos insiste en minimizar la crisis económica, justificando el porcentaje de deuda pública con relación al PIB y asegurando que los déficits fiscales, de la balanza de pagos y comercial, desempleo e informalidad no son indicios reales de una crisis en Bolivia, la credibilidad del gobierno disminuye. Esto afecta las expectativas de los agentes económicos, veamos algunos hechos de relevancia.

Fuente Original:<https://publico.bo/opinion/la-baja-credibilidad-y-poca-transparencia-aceleran-la-crisis-economica/>

Bolivia ¿Sólo queda un hard landing?

Todo el aparato de propaganda del Gobierno busca instalar la narrativa de que el dólar está bajando como resultado de las medidas acordadas con el sector privado. La pregunta central es: ¿Qué tipo de tipo de cambio se utiliza para respaldar esta afirmación? Si utilizamos como referencia el precio de la divisa oficial, es decir: Bs 6,86 – Bs 6,96 por cada Washington, por lo menos desde febrero del año pasado lo que se observa, en los mercados formales e informales, son valores superiores de este rango. Si vas al Banco, el dólar cuesta más 5% o 10%. Es la comisión de transferencia al exterior aceptada por el Estado. Por lo tanto y en la práctica, la nueva escala de la divisa norteamericana es Bs 7,30 a Bs 7,60. O sea, el precio del dólar subió.

Fuente Original:<https://publico.bo/opinion/bolivia-solo-queda-un-hard-landing/>

La ruina del modelo de Arce impulsa el avance de las libertades en Bolivia

Es cierto que Bolivia sufre del problema de balancearse permanentemente entre estatismo y privatización cada 20 o 30 años, aproximadamente, y que ahora, luego de un largo período con uno de los estilos de estatismo más abyectos con el Movimiento al Socialismo (MAS) en el poder, se encuentra nuevamente en quiebra y dirigiéndose a una severa crisis, se prepara otra vez para un nuevo período de reducción del tamaño del Estado.

Fuente Original:<https://publico.bo/opinion/la-ruina-del-modelo-de-arce-impulsa-el-avance-de-las-libertades-en-bolivia/>

Autonomía del Banco Central: Política y Economía

A nivel mundial, dos premisas destacan en la gestión de la macroeconomía y las finanzas internacionales de los países. La primera enfatiza el papel principal de los bancos centrales en el control de la inflación y la estabilidad de los precios para fomentar un crecimiento sostenido. La segunda postula la necesidad de una política monetaria independiente, libre de interferencias políticas.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/autonomia-del-banco-central-politica-y-economia/>

¿Qué puede esperar Bolivia del Mercosur?

Bolivia es finalmente miembro pleno del Mercado Común del Sur (Mercosur) en medio del escepticismo de los entendidos en comercio exterior. Y no es para menos. Ingresamos a una zona de libre comercio como enanos en un partido de la NBA. Para muestra un botón: nuestros indicadores macroeconómicos (PIB anual y per cápita, IDH, deuda y déficit como % del PIB) compiten con Venezuela por situarse a la cola de los seis países. En suma, los términos de intercambio comercial no nos son favorable casi en nada.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/opinion/que-puede-esperar-bolivia-del-mercursosur>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook